



MINISTERIO DE AGRICULTURA

I C O N A

SECCION DE VIAS PECUARIAS

Nota: Este Proyecto está aprobado
por Orden Ministerial de --
28 de julio de 1.952.
B.O.E. de 16-12-1.952

PROYECTO

DE

CLASIFICACION DE VIAS PECUARIAS

Municipio: PINOSO

Provincia: ALICANTE



PROYECTO DE CLASIFICACION DE LAS VIAS PECUARIAS DEL TERMINO
 MUNICIPAL DE PINOSO (ALICANTE).

D. Francisco Vazquez Cabaldón, Perito Agrícola del Estado adscrito al Servicio de Vías Pecuarias de la Dirección General de Ganadería y designado por la Superioridad para llevar a efecto la Clasificación de las vías pecuarias del término de Pinoso (Alicante), de conformidad con lo dispuesto en el Decreto de 23 de Diciembre de 1.944, teniendo en cuenta cuantos datos se han facilitado para el mencionado trabajo, cumplidos todos los trámites legales, recorrido el término y estudiadas las necesidades locales y generales de la ganadería en esta comarca, tiene el honor de proponer el siguiente Proyecto de Clasificación.

a) VIAS NECESARIAS

1ª.- CAÑADA REAL DEL CORRALET.- Entra en el término de Monovar y coge la línea entre términos de Monovar y Pinoso, cruzando el camino de Ubeda al Hospital, y más adelante casas del Hospital, quedando a la derecha, finca de D. Francisco Payá, Rañael Pérez, Antonio Brotón, Matías Poveda, Francisco Verdú, Miguel Cerdá, José Cerdá; Simón Amad y Francisco Verdú, y por la izquierda Francisco Verdú, Matías Poveda y José Verdú. Sigue entre términos pasando junto a la casa del Corralet, y más adelante sale a la izquierda el Cordel de los Cabecicos, y con la misma dirección y entre términos, queda a la izquierda la casa de los Mudos, y sin salirse de entre términos coge cerro arriba pasando por el Collado de la silla, para internarse en término de Villena por el sitio denominado Peñas Blancas.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de noventa varas (90 v.) setenta y cinco metros veintidós centímetros (75'22 m.) por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de S. a N. y su longitud es de diez kilómetros aproximadamente

2ª.- CAÑADA REAL DE LOS SERRANOS.- Entra del término de Yecla por el sitio denominado Cerro del Aguila; toma la dirección N. S. con mucha intrusión, entre tierras de José Albert y Asunción Artiaga por la izquierda y Francisco Ochoa y José Carrillo por la derecha. Cruza el camino de Yecla curvando hacia la derecha con dirección al Cerro de los Cabecicos donde cruza el Descansadero del mismo nombre, saliendo a la derecha la Cañada Real de los Pollastres; sigue con toda su anchura entre casas de Simón y Gaspar. Cruza el camino del Paredón a Monovar, y más adelante Ermita y casa del sitio Elías. Curva hacia la izquierda entre tierras de Rosa Planes Salvador Pérez, viña de Mariano Gutierrez, Dolores Ochoa, Antolina Torralba, y por la derecha, Vicente Albert y Dolores Ochoa con-

tinuando Vicente Albert y Antonio Amorós, y por la izquierda Celesin da Albert y José Rico. Curva hacia la derecha entre tierras de Antolina Torralba y D. Francisco Ochoa Albert, quedando a la izquierda los caminos de Lel y Cañada de Ruiz, dejando a la derecha el Rincón, y más adelante cruza el camino del Paredón al Culebrón entre fincas de José Rico, Nicandro Ochoa, José Rico, Francisco Sánchez Francisco Es pinosa, Guillermo Sánchez y José Rico. Se une a la Carretera de Lel como unos trescientos metros (300 m.), separándose en la Vereda de Quijal. Continúa con bastante anchura quedando a la derecha la casa de Ruta; más adelante gira hacia la derecha entre tierras de labor de Rosendo Albert, José Amarillo y José Mira, Cruza la carretera de Yecla a Pinoso, pasando por las Cuevas del pueblo, entra en la plaza de San Fernando y Calle de Queipo del Llano, sigue por la del General Yagüe y Luis Salinas a salir a la Avenida de los Caídos. Sigue por la citada Avenida y al pasar el Cementerio coge la carretera de Archena a Pinoso, separándose un poco de ella en la Vereda del Prado, volviendo a cruzar en el kilómetro 23; mas adelante sale a la derecha la Vereda de la Tejera, Curva hacia la izquierda pasando entre Casa de Juan Pérez y Cuevas de Taldá pegándose al monte Cabezo por el Almacén de Sal. Cruza la Rambla de las tres fuentes donde curva a la derecha, quedando a la misma mano las casas de Agustín, entrando en el Coto hasta llegar a la Fábrica de Aguardiente donde se interna en término de la Arguñeña.

A esta Vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de noventa varas (90 v.) setenta y cinco metros veintidos centímetros (75'22 m.) excepto en la travesía del pueblo que solo le corresponde la anchura de las calles.

Por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de N: a S. y su longitud es de quince kilómetros aproximadamente.

3ª.- CANADA REAL DE LOS POLLASTRES Y CABALLUSA.- Arranca del Descansadero de los Cabecicos y Cañada real de los Serranos en dirección E.O. Cruza la carretera de Yecla a Pinoso quedando junto a la Carretera. el Abrevadero, Real Balsa del Moro y Casas del Paredón, dejando al mismo lado tierras de Francisco Ochoa y por la derecha tierras de Benjamin Pérez y Anarvino Albert. Sigue con bastante anchura entre viñas por la izquierda de José Rico y Antonio Torralba, y por la derecha Rafael Pérez y José Rico. Cambia de dirección entre tierras de labor de José Pérez y Antonio Amorós; continua con la misma dirección y poca anchura entre viñas de José Rico y Elisa Pastor. Cruza el camino del Carche y Toscar, y mas adelante, Rambla de la Yedra entre viñas de José Rico y Vicente Albert. Curva a la derecha saliendo a la izquierda la Vereda de Quijal; sigue entre viñas de Rafael Pérez y Evedasto Poveda donde se une a la línea de términos de Jumilla y Pinoso, llegando entre términos al mojón nº. 6 donde cambia hacia la izquierda siguiendo entre términos hasta el mojón nº. 12. En este punto toma el nombre de la Caballusa entrando en este término entre tierras de José Poveda, Enrique Albert Herederos de Gaspar Agapito, Enrique Mira y Jose Mira, por la derecha, y por la izquierda, Alvaro Sánchez, Pedro Nogueroles y Enrique Albert, Cruza el camino de la Torre, y sigue con mucha intrusión entre fincas de Antonio Rios e Isidoro Sánchez; sale a la izquierda la Vereda del Prado, curva hacia la derecha entre tierras de José Mora y Amador Albert, quedando a la derecha la casa de Camilo y Casa vieja de la Caballusa y por la izquierda tierras de Amador Albert y Herederos de Francisco Yañez, cruza el camino de la Caballusa entre tierras a ambos lados de Francisco Yañez y a continuación entre tierras de Enrique Mira en el paraje denominado el Planet; sigue con mucha intrusión entre viñas de José Albert y Salvador Rico por la derecha y Jose Perez y Vicente Albert por la izquierda. Cruza el camino de la Campana entre tierras a



MINISTERIO DE AGRICULTURA
DIRECCIÓN GENERAL DE GANADERÍA
VIAS PECUARIAS

ambos lados de Policiano Verdú y más adelante el camino de Pinoso a la Cañada del Trigo; entra en viñas de Herederos de Antonio Albert, Curva hacia la derecha quedando a la izquierda la Vereda de la Tejera, siguiendo a ambos lados Herederos de Antonio Albert; sigue curvando hacia la derecha entre tierras de Evaristo Sánchez. Cruza el camino de la Caballusa entre fincas de Pablo Mico y Benjamin Pallá, quedando a la izquierda las casas del Altico. Cruza los hoyos y camino de la Cañada del Trigo entre tierras de Justo Rico y Tomas Escardel, más adelante pasa junto a la curva de Romana Rico, quedando a la derecha viña de José Albert. Curva hacia la izquierda en la Cañada de San Pascual entre viñas de José Albert y tierras de labor de Luis Verdú. Cruza el camino de la cañada del trigo entre fincas de Miguel Rico y Luis Verdú, pasando por la Cuevas de Alfaqui para entrar en monte de Celestino Verdú, penentrando en término de Abani-lla.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de noventa varas (90 v.) setenta y cinco metros veintidos centímetros (75'22 m.) por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de N. a S. y su longitud es de 20 kilómetros aproximadamente.

4ª.- CORDEL DE LOS CABECICOS.- Arranca esta vía pecuaria de la Cañada Real del Corral en dirección E.O. quedando a la izquierda viña y tierras de labor de José Brotón, y a la derecha tierras de Salvador Brotón, y más adelante tierras de Juan Sanz, donde sale por la izquierda la Vereda del Chirivel. Continúa con la misma dirección y unida al camino de los Cabecicos entre tierras de Miguel Cerdá, Francisco Payá, Panfrilia Sanz e Isabel Boy, y por la derecha José Pérez y Filomena Bernabeu. Cruza el camino de Olegario, quedando a la derecha la casa de los Amaros y tierras de Amaro Poveda y Pablo Poveda, quedando a ambos lados tierras de Emilio Boy. Sigue unida al camino de los Cabecicos entre fincas de José Lopez y Tomás Cotillas por la derecha y Eusebio Boy y José Rico por la izquierda, saliendo a la derecha el camino de la casa de Riquet y Viña de Pablo Riquet. Sigue por el mismo camino con mucha intrusión, entre fincas de José Mª. Albert y Francisco Berenguer. Cruza el camino de Albatera, quedando a la derecha fincas de Antuliano Albert y Francisco Berenguer, y por la izquierda Nisandro Pérez y José Pérez. Cruza la Vereda de la Cueva y Albatera, quedando a la derecha viñas de Miguel Pérez, Benjamin Pérez, Miguel Pérez y José Carrillo, y por la izquierda Viña de Francisco Escolano, Adelaido Pérez y Miguel Pérez. Entra en monte del Estado junto a la casa de Eleuterio por el paraje los Cabecicos, dejando el Cabecico del Aguila a la izquierda pasando por los Estrechos para entrar en término de Yecla.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de 45 varas (cuarenta y cinco varas) setenta y cinco metros con veintidos centímetros (75'22 m.); por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de E. a O. y su longitud es de siete kilómetros aproximadamente.

5ª.- VEREDA DEL CHIRIVEL.- Arranca del Cordel de los Cabecicos con dirección a Uveda, entre tierras de Rodolfo Mauticio y Miguel Cerdá, y más adelante junto a las casas de Pedro Cerdán y Fortunato Mira. Sigue con la anchura del Camino entre fincas de Dinis Pérez y Francisco Verdú. Cruza el Camino del Hospital entre fincas de labor de Silvestre Pérez, Salvador Alfonso, Jose Mª. Cerdá Bedasto Poveda y Francisco Payá. Cruza el camino de Yecla a Monovar y más adelante la casa de Don Lorenzo, y Rambla del mismo nombre, entre tierras a ambos lados de Francisco Verdú y continúa entre viñas de José Mª. Cerdá y Miguel

Cerdá. Se une al camino de Uveda en la viña de Adela Albert pasando por el alto de Pascual entre viñas y terrenos de labor de Francisco Verdú y Nisandro Albert. Sigue por el mismo camino de Uveda entre viñas de Alfredo Yañez, dando vista al Culebrón entre fincas de Salvador Albert y Alejandro Tortosa. Cruza el camino del Paredón al Culebrón y Cañada del mismo nombre, y mas adelante casa de Francisco Brotón. Cruza la carretera de Monovar y pozo de Amador Poveda entre viñas de Nisandro Albert y José Rico, siguiéndole viñas de Vicente Alfonso y José Rico. Curva hacia la derecha, quedando a la izquierda la Cueva del Guarda, entrando en viña de José Rico totalmente intrusada hasta subir al alto donde continua con la anchura del camino de herradura quedando a la izquierda, viña de Juan Anillao. Cruza el camino de la Balsa, quedando a la izquierda viña de Tomás Pérez y Silvestre Albert, y a la derecha Casilla de Poveda Pérez y viña del mismo señor hasta llegar al Colador del Salobral donde curva a la izquierda cogiendo el camino de las Encebras al Culebrón, quedando a la derecha la casa de Miracielos. Cruza la Cañada de la Vieja, y despues al alto de las Sonas y Chirivel, quedando a la izquierda la casa de Brígida donde curva a la izquierda pasando por las cuevas del Collado donde entra en término de Monovar.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de veinticinco varas (25 v.) veinte ochenta y nueve metros (20,89 m.)

Por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de N. a S. y su longitud es de veinte kilómetros aproximadamente.

69.- VEREDA DE LA CUEVA Y ALBATERA.- Entra del término de

Yecla por el mojón número 4, cruzando el monte del Estado por el paraje denominado el Buitre, y más adelante casa y finca de Albatera de Antonio Lozano, quedando por la izquierda tierras de Francisco Terri, Luisa Verdú, Francisco Rico, José M^a. Albert y Antuliano Albert, y por la derecha, Antuliano Pérez, Miguel Pérez y José Molla. Cruza el Cordel de los Cabecicos, quedando a la derecha viña de Francisco Escolano y Benjamin Pérez, y por la izquierda José Pérez, Francisco Escolano, Antuliano Pérez, José Rico, Francisco Pérez, Francisco Berenguer, Francisco Escolano, Benjamin Pérez, Antuliano Albert, Antonio Carbonell, Luis Pérez, Benjamin Pérez, Francisco Escolano, Antuliano Albert y Nicandro Pérez. Cruza el camino de Yecla, y sigue entre tierras de labor, de Francisco Berenguer Francisco Terri, Antuliano Albert, Francisco Escolano, Luis Pérez, José Verdú y Juan Mira. Entra en terreno de esparto de José Sánchez; cruza el camino de Lel a la Cañada de Serranos, entre tierras por la izquierda de Antuliano Pérez José M^a. Albert y Nicandro Pérez, y por la derecha, Estanislao Berenguer, Casimiro Rico, Benjamin Pérez, Antonio Rico y Juan Rico. Cruza el camino de la Cañada de Ruiz, y más adelante la carretera de Lel. Sigue con mucha intrusión entre tierras de José M^a. Albert; coge el camino de las Camarillas, entre monte de Antuliano Albert; pasa por las pilas unidas al mismo camino, entre fincas de Antuliano Albert; curva a la derecha quedando a la izquierda el camino de las camarillas, continuando bastante intrusada entre fincas de Andrés Blanes, Francisco Blanes y Antuliano Albert, quedando a la izquierda la casilla de Ligero, y más adelante cruza el camino del Paredón al Culebrón, donde sale la Colada del Salobral; sigue por vuelta Rodas entre fincas de Tomás Pérez, Barbaso Albert, Pascual Igual, Perfecto Botella, Salvador Rico, José Pérez y Joaquín Ferris. Cruza el Monterón entre tierras de José Brotón, Antonio Mira y Juan Pallá; gira hacia la derecha y luego hacia la izquierda cruzando el camino del Salobral, entre viñas de José Leutel y Luis Carbonell, quedando a la derecha la casa de Anselmo, mas adelante cruza la carretera de Pinoso a Monovar, entrando en fincas de José Rico y Luis Pérez, finalizando en el Faldá y camino de Pinoso a las Encebras.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de veinticinco y no (25 v.)

por su necesidad presente se la considera necesaria en toda su anchura.

Su dirección es de N. a S. y su longitud es de 15 kilómetros aproximadamente.

7^a. - VEREDA DE QUIJAL. - Arranca de la Cañada Real de los Follastres y Caballusa, entre viñas a ambos lados de Evedasto Poveda, continua con la anchura del camino de Quijal con el que va unida entre viñas, de Dimén Rico, Salvador Pastor, José Pérez, José Verdú, Julio Albert y Antolina Torralba por la izquierda, y por la derecha viñas de José Poveda, José M^a. Paeza, Rosendo Albert, José M^a. Verdú, José Rico, José M^a. Mousó, José M^a. Carbonell y Enrique Verdú; continúa con la misma anchura dejándose a la derecha el camino de Quijal, y a la izquierda viñas de Evaristo Ferris, Antonio Mateo, Silvino Vidal, y Bruno Alfonso, y a continuación viñas de Enrique Pérez, Luis Rico y Nieves Poveda por la derecha. Sigue por ambos lados con viñas de Enrique Pérez, quedando la casa a unos ochenta metros a la izquierda. Continúa entre viñas de Amador Pérez, Rafael Sánchez, Miguel Gandía y Mariano Gu-tierrez. Va curvando hacia la izquierda quedando a la derecha viña de José Mira. Cruza la Carretera de Yecla a Pinoso y se une a la carretera de Lel como unos cien metros hasta llegar a la Cañada Real de Serranos donde finaliza en el sitio denominado Toscar.

A esta vía le corresponde una anchura uniforme de veinticinco varas (25 v.) veinte metros ochenta y nueve centímetros (20,89 m.) Por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de O. a E. y su longitud es de cuatro kilómetros aproximadamente.

8^a. - COLADA DE MONSEÑAL. - Arranca de la Cañada Real de los Follastres y Caballusa, entrando en Monsenal, entre viñas de Luis Amorós, Luis Gomez, Elisa Sánchez José Rico, Enrique Huesca, y Luis Rico por la derecha, y por la izquierda José Rico, Elisa Sánchez, Guillermo Sánchez, Evedasto Ferris y Patrocinio Romero, llegando a las casas del Sequé donde finaliza.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de doce varas (12 v.) diez metros (10 m.). Por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de E. a O. y su longitud es de dos kilómetros aproximadamente.

9^a. - VEREDA DEL PRADO. - Arranca de la Cañada Real de los Serranos, en la era de José Rico, dejando a su derecha Olivar de Federico Verdú, Dimas Pérez, José M^a. Verdú y Francisco Maestre, y por la izquierda Francisco Maestre, Joaquin Ferris y Juan Albert. Cruza el camino de la Cañada del Trigo, entre tierras, Beturino Marguenda, Emilio Pérez, Gonzalo Sellé y Rafael Sanchez. Cruza el camino de casa de la Arsenia, entre tierras de Antonio Rico, José Pérez y Antonio Rico y por la derecha, Blas Pérez y Antonio Palazón. Cruza el camino de la Caballusa, entre fincas de Antonio Calpena y Amador Marguenda. Curva hacia la izquierda entre tierras de Bautista Rico, uniéndose a la Cañada Real de la Caballusa donde finaliza.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de 25 varas (veinticinco varas) veinte ochenta y nueve (20,89 metros) Por su necesidad presente se la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de E. a O. y su longitud es de cuatro kilómetros aproximadamente.

10^a. - VEREDA DE LA TEJERA. - Arranca de la Cañada Real de los Follastres y Caballusa, entre viñas de Enrique Pérez y Policiano Verdú, sigue entre viñas de Enrique

Perez y Policiano Albert. Cruza el camino de Hondoncico, entre vi-
ñas de Dimas Pérez y Nazario Rico, quedando a la derecha la Mineta;
cruza la Carretera de Murcia y Cañada Roja pasando entre las casas
de la Tejera y mas adelante junto a la casa de la Gritaera uniéndose
se a la Cañada Real de Serranos, donde finaliza.

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de veinti-
cinco varas (25 v.) veinte metros ochenta y nueve centímetros (20,89
metros) Por su necesidad presente se la considera necesaria con toda
su anchura.

Su dirección es de O. a E. y su longitud es de dos kilómetros a
aproximadamente.

11ª.- COLADA DEL SALOBRAI.- Arranca de la Vereda de la Cueva
va en el camino del Paredón al
Culebrón, llevando por la izquierda tierras de José Rico. Cruza el
Monterón y Camino del Salobral Alto, entre fincas de Antonio Mira,
José M^a. Pallá, Luis Hurtado, Alejandro Tortosa, y José Rico. Cruza
la carretera de Monovar, entre tierras por la derecha de Antonio Mi-
ra Nicandro Albert, Esmeraldo Albert y Francisco Cordero, y por la
Izquierda Salvador Albert, Leofrida Pérez, Francisco Verdú, Vicente
Pérez, y Tomás Pérez, uniéndose a la Vereda del Chirivél frente a
la casa de Miracielos

A esta vía pecuaria le corresponde una anchura uniforme de doce
varas (12 v.) diez metros (10 m.); por su necesidad presente se
la considera necesaria con toda su anchura.

Su dirección es de N. a S. y su longitud es de tres kilómetros
aproximadamente.

12ª.- COLADA DEL BARRANCO FLA.- Arranca de la Avenida de los
Caídos y Cañada Real de Serranos
junto a casa y entre fincas por la derecha de Angel Rico, Jeró-
nimo Pérez, Amador Mollá y Amador Albert, y por la izquierda Campo
de Fútbol viejo y fincas de Pedro Botella, Herederos de Antonio Ba-
guero, Jerónimo Flores, Francisco Rico, Miguel López, Francisco Jor-
dán, Antonio Baguero, Pedro Bruno Alfonso y José Blanes, finalizando
en el Barranco Flá.

Su dirección es de E. a O.

Su anchura uniforme es de doce varas (12 v.) diez metros (10 m.)
y su longitud es de un kilómetro aproximadamente.

13ª.- DESCANSADERO DE LOS CABECICOS.- Linda Norte, Julio Albert,
y Vicente Albert; Sur. Ca-
ñada Real de los Serranos; Este. José Carrillo y José Pérez y Oeste. Ca-
ñada Real de los Pollastres.

Por su necesidad presente se la considera necesario, con una su-
perficie aproximada de ocho H^a.

Madrid, de Febrero de 1.952.

EL PERITO AGRICOLA,

José Vázquez